
Н АВСТРЕчу XXV съезду 
H КПСС» - под таюлг деви-
зом в эти пни живет в трудится 
весь лтогомпгглиюнный советский 
народ. В партийных оргаинзацн-
ях, на собрагигях трудящихся и а 

печати горячо обсуждается опу-
блпкованиый 14 'декабря проект 

ЦК КПСС к XXV съезду КПСС 
«Основные направления развития 

народного - хозяйства СССР на 
1976-1980 годы'. Обсуждению 
проекта н определеншо задач ,гар-

тайной организации иггстнтута и 
было посвящено очередное собра-
ние коммунистов 1-го ЛМН. -

С развернутым докладом вы-

ступил секретарь парткома Г. В. 
Никитян. Он подробно остановил-
ся на ,итогах вьтолыешгг страной 
девятого пятилетнего плана, а 

татгже основных. задачах десятой 
пятилетки. 

ГОВОРЯ о развитии советско-
го здравоохранения, доклад 

чик отметил, что в соответствии 
•с Директивами XXIV съезда пар-

тии основные усилия были сосре-
доточены на сооружении крупных 

• больниц, наиболее полно отвечаю-
щих достижениям научно-техниче-
ского прогресса. Выполнено ди-
рективное задание по развертыва-
нию коечного фонда, доведенного 
до . З млн. 12 тысяч коек. знали-
тельно перевыполнен (на 40,8 проц.) 
план стропельства поликлиник. 
Получили развитие важнейшие от-
расли медицинской науки. К кон-
чу девятой пятилетки в стране 

снижена смертность от рака: В 
СССР этот показатель на 
20-25Г-проц. ниже, чем в других 
развитых странах: За пятилетка 

'здравоохранение получало в де-
нежном выражении медицинской 
техники на 38 проц. больше, чем 

в предыдущем. -

За всеми этими цифрами - ог-
ромная забота партии и прави-
тельства ' о здоровье народа, са-
моотверженный труд миллионов 

советских людей. 

СУ ЕСТВЕННыи вклад в 
развитие здравоохранения за 

годы пятилетки внесен и коллек-

тивом 1-го ЛМИ. Итоги этой ра-
боты уже обсуждались на партий-
ном собрании, где с, докладом вы-

ступил ректор института профес-
сор В. А. Миняев. И все-таки хо-

телось бы привести несколько 
цифр, которые прозвучали на со-

брании при обсуждении проекта 
ЦК. Наш институт подготовил за 
пятилетие 4369 молодых врачей; в 

клиниках ЛМИ специализирован-
ную помощь -получили свыше 100 
тысяч больных; в поликлинике -

свнше 3' млн. человек. Только по 
результатам научных исследова-
ний ВНИИП внесено более 100 
предложений для использования в 

'практике здравоохранения. При 
методической и консультативной 
помощи ВНИИП в стране орга-

низовано 17 пульмонологическнх 

центров, около 200 кабинетов, 
219 отделений;, подготовлено на 

рабочих местах 739 врачей. 
АДАНИЯ десятого пятилетне-
го плана требуют' значитель-

ного повышения качества и эф-
фективности всех звеньев деятель-
ности каждого коллектива. Ваис-
но поэтому сегодня проанализиро 
вать упущения, недочеты, выявить 

резервы: Именно этим вопросам 
было уделено большое внимание и 

,в докладе секретаря парткома, и 

в выступлениях коммунистов. 
Не все возможное сделано для 

совершенствования качества обу-
чения, есть просчеты в идейно-
воспитательной работе - погоня 

ва количеством мероприятий при 

явно Недостаточной их эффектив-
ности. К сожалению, мы еще стал-

киваемся с , фдктамв низкой мо-

ральной культуры части студен-

тов. .Имеют место мелкотемье и 

невысокая результативность ряда 

'научно-исследовательских работ, 
ошибки в. диагностике и лечении 

больных, слабо снижается сред-

ний койко-день, не всегда без-
упречна культура обслуживания 
больных. Все эти и некоторые 
другие вопросы, несомненно, . на
ходятся в дентре внимания адми-
нистрации, партийной, профсоюз-
ной и комсомольской организаций 
института. В этом ваправлен ии 

прилагается немало усилий. 
Так, в парторганизации I1I-IV 

ДЕСЯТОЙ 11АТN/1fТКЕ-
НАШИ ЗНАНИЯ, ТРуД, 

ТВОРЧЕСТВО 
курсов (выступление секретаря 
10: ,А.. Тимаховского) вопросы 
учебно воспитателыюй работы 
были предметом обсуждения на 

нескольких партийных собраниях. 
За счет совершенствовгния про-

грамм, внедрения новых форм и 

методов преггодадания„ п частно-

сти, уИРС, элементов програмллг-
рованного контроля, достигнута 

значительная иитеггсафпкацля 
учебного процесса. В -целом циф-
ры успеваемости благоприятны 
(99,6 проц. на III курсе, 

98,6 проц. - на 1V). Но, несом-

- пенно, здесь еще предстоит боль-
шая работа. Необходимо шире ис-

пользовать ..инициативу актива 
курсов, треугольников групп в по-

. вышенин коллективной и инпиви-

дуальиой ответственности за со-

стояние успеваемости на курсах, 

нельзя также забьгвать о воспи-
тателыгом значении бесед завё-
дующик • кафедрами с неуспеваю-

щими студентами. 
Постепенно устраняется много-

темность в научных исследованы-- 

ях. В разработке пяти основных: 

для института тем в 1973 году 

участвовали лишь б из 18 кафедр, 
входящих в парторгаыизацино 

II-IV курсов, в 1976 году их 

будет 13. , 

Пересмотрены планы научной 
работы и на кафедре ортопедиче-

ской стоматологии. Как было ска-

зано в выступлении партгрупорга 

этой кафедры В. И. Калинина, и 

новой пятилетке научные иссле-

дования будут сосредоточены на 
.трех основных разделах. 

Есть положительные сдвиги в 

снижении койко-дня на ряде ка-

_ федр. Как было видно из выступ-
ления председателя производст-
венной комиссии месткома Г. Д. 
Лучгсо, наибольших успехов уда-

лось добиться кафедре пропедев-

тической терапии: койко-день здесь 

снижен с 26,1 (1974 г.) до 25,7 
(1975 г.), а по нефрологическому 
отделению- с 21,7 до 16,6. , 

В 1976 году будет проводиться 
общесоюзный смотр «За высокую 
культуру и образцовое санитарное 

содержание лечебно-профилакти 
ческих учреждений». Коллектиз 
нашего института дол жен исполь-

зовать ,смотр для резкого улучше-

ния санитарного состояния. 

Пора принять действенные меры 

для борьбы с массовы' курением 

в помещениях института. Ках 
справедливо заметил в своем вы-

ступлении профессор В. А. Дуна-
евский, пример в этом должны по-

дать преподаватели. И уже совсем 

недопустимо, чтобы врач курил в 

присутствии больных. 
На собрании коммунисты гово-

рили и о трудностях, это и нехват-

ка служебных помещений, и край 
не тяжелое положение со средним 
и особенно с младшим медицин-

ским персоналом, недостаточное 
техническое оснащение. 

Однако все выступавшие были 
единодушны а одном - задачи, 

сформулированные в плане эконо-

мического и социального развития 

института на 1976-1980 годы, бу-
дут успешно 'выполнены. И при-

ступать к реализации этой про-

граммы нужно с 'самого начала 

1976 года. ' ' 
ОБРАНИЕ единодушно под-

N держало и одобрило проект 

ЦК КПСС к XXV съезду партии. 
Собрание постановило направить 

всю организатюрскуго и идеологи 

ческую работу партийной органи-

зации на широкую пропаганду 

этого важнейшего документа. Та-
кая работа в институте уже ве-
дется. Как сообщил собранию зав. 

кафедрой философии Н М, Васю-
ков, на кафедрах общественных 
наук для этой цели создан каби-
нет пропагандиста. 

Местному комитету поручено 

развернуть пропаганду новых ус-

ловгi социалистического соревно-
вания в институте. 

ударный, самоотверженный 
труд, неустанный творческий по-

иск каждого коммуниста, каждого 
члена коллектива - в этом залог 

наших успешных дел на благо 
Родин ы. 

Н. МЧСИНА 

КОММУНиСТLI 

1-го Ами 

ОБСУЖДАЮТ 
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Вторник, 
20 января 1976 г. 

Год издания 46-i1 
Цена 1 кип. 

Кафедра нормальной анатомии. Идут экзамены. 

ИМЯ ЕЕ-
СЕССИЯ 

ВНАЧАЛЕ он старался не 
замечать ее, ме думать о 

ней. А она приближалась мед-

ленно, но безостановочно. И 
вот он увидел ее. Она чем-то 

напоминала жрицу - высокая, 

одетая в тунику, немного врас-

кос глаза, длинные 'волосы, 

спадающие на плечи; в одной 
руке она держала меч, в дру-

гой - чаши весов... 

- Здравствуй, дружище! Ты 
ждал меня? ' 
- Здравствуй,-сказал он.-

Я как раз думал о тебе. 
Входи. 

И она ступила на порог - 

особая, обновленная, торжест-

венная. 

Вы, конечно, йогадались. Се-
. годня, в эти январские дни она 

•стала гостьей более чем пяти мил-

. лионов студентов. Имя ее - сес-

сия. Ее особая торжественность в 

том, что это первая студенческая 
сессия десятой пятилетки. Это 
она, с весами в одной руке н ка-

рающим мечом в другой, словно 

'индикатор измеряет степень зре-

лости студента, его ответственно-

сти перед обществом. 

Конечно, умудренный опытом 

старшекурсник почти спокоен при 

встрече с сессией, а вот перво 

курсник... Что там ни говори, а 

опыт = великая вещь. 

Недавно психологи провели про-

стое исследование: спросили пер-

вокурсников как они конкретно 

лродул.ывают ответ при подготов-
ке. Оказалось, что более 80 проц. 

студентов, получивших плохие 

оценки, напряжевно пытаются (ча-
сто впустую) вспомнить конкрет-

ный материал, восстановить в па-

мяти то, что забыли. Наоборот, 
большая часть хорошо отвечав-

ших студентов в отведенное для 
подготовки время стараются си-

стелгатизировать тот материал, ко-

торый помнили, не тратя умствен-

ных сил иа вспоминание забыто-
го, они обдумывала структуру-

ответа, план, выделяли наиболее 
важные положения. 

0б этом эксперименте н неволь-

но вспомнил, присутствуя на экза-

мене по нормальной анатомии. 
Хорошее знаниге конкретного 

материала, помноженное на чет-

кий, продуманный план, выгодно 

отличало ответы студентов 238•й 
группы И. Якушева, М. Кавонина, 
Н. Трахировой, Г. Кельберг, 
Н. Озеровой, О. Поповой. Они за-

служенно получили отличную 
оценку. 

Слабое же знание предмета да 

еще неспособность правильно рас-

пределить знакомый материал, как 

правило, ведет к плачевному ис-

ходу. Так, ответ студента этой же 

труппы Н. Кейервыглядел сум-

бурным, студент не мог стройно 
изложить ни один из пяти пред-

ложенных вопросов билета, , часто 

сбнвалсяи, конечно, получил «не-

удовлетворительно». 
Следует сразу подчеркнуть осо-

бенность экзамена на кафедре 
нормальной анатомии. фактиче-
ский материал здесь настолько об-
ширен, что даже двойка, получен-

ная на экзамене, исключает абсо- 
лготное незнание предмета. Боль. 
юпуюо роль играет понимание взаи-

мосвязи структуры и функции ,ор-
гака,'особенности его нервной ре-

гуляции и кровоснабжения. Это, 
так сказать, основной костяк, 

плай ответа, который хорошо зна-

ком студентам при изучении кур-

са нормальной анатомии в тече-

ние трех семестров. 

Второй особенностью, как мне 
кажется, является то, что препо-

даватели очень хорошо знают 
возможности студента. Здесь по-

этому редки расхождения между 
годовыми оценками преподавателя 
и оценками знаний, выставленны-

ми экзаменатором. - 

Сегодня,. за семь дней сессии, че-
рез кафедру прошло около 80 проц. 

групп лечебного' факультета. Хо-
чется отметить хорошую подготов-
гсу студентов 206, 209, 212, 211, 
227, 230, 231-й групп. Студенты 
этих групп сдали экзамен вообще 
без троек. Молодцы! А,. ответы 

И. Зуевой, Н. Коробовой, Э. Ф рй-
дэ, А. Есьман, Е. Ксенжонок, 
О. Амелиной, С: iI(ситовап, Н. Ма-
нугсяи, Т. Давидеиковой экзамена-
торы вообще оценили как блестя-
щие. 

В то же время необходимо на-

звать и откровенно плохие отве-

ты студентов И. Клениной, Санчес 
Суарес, Тьяги Махендра, А. Крхм-
мерман, В. Минхгта, Н. Серегиной. 

Пока рано подводить итоги,.нэ 
в основном коллектив кафедры до-

волен. Экзамен по нормальной 
анатомии очень торжественный, 
праздничный. Поэтому встреча с 

зимигей сессией на II курсе остает-

ся в памяти будущего врача как 

большой праздник. 

Ассистент А. ЕВСТИГНЕЕВ 

2З0-я группа сдала экзамен 

по нормальной анатомии толь-

ко на «хорошоп н «отлично». 

И это закономерно. Система-
тическая работа над предме-

том в течение трех семестров 

принесла свои плоды. Экзамен 
доставил удовольствие н сту-

дентам, и экзаменатору-про-

фессору А. В. Дроздовой. От-
вечает студентка 230-й группы 

отличница Е. Иванова. 

Ф ото Л. Богачевой 

и Ю. Сунцова 
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ВЕДУТ ПРИЕМ 
Первые итоги сессии 

на стоматологическом 

факультете 

Раньше всех начали"й потону 

первыми закончили зимнюю эк-

заменационную сессию студенты 

Р курса стоматологического фа 
культета. 

Эта сессия явилась своеобраз-
ной теоретической проверкой 
перед. зимней производственной 
практикой студентов - стомато-

логов в поликлиниках города. 

За короткий срок пятикурсни-

ки должны были сдать четыре 

трудный экзамена. 

Результаты экзаменов показа-

ли хорошую теоретическую подго-

товку студентов. Средний балл 
по курсу оказался высоким: 

4,4. Только одни студент 

А. Пушкин не смог сдать в пери-

од сессии экзамен по ЛОР-бо-
лезням. 

С отличной оценкой все эк-

замены сдали 37 человек, это 

пятая часть всех студентов кур-

са. Среди этой групг . заслужи-

вают быть отмеченными выпуск-

ники, не первый год ведущие 

большую общественную работу. 
Это, например, П. Коваль ив 

558-й группы, Е. Малькова, 
студентка той же группы, 
Т. Стрельцова (559-я группа) п 

другие. 
Только на «отчично» и «хо-

рошо» сдали все экзамены ком-

мунисты курса. 

Сейчас студенты проходят 

производственную практику в 

поликлиниках Ленинграда и Ле-
нинградской области. 

Профессор 0. ЕЛЕЦКАЯ, 
денан стоматологического фа-
культета 

Зимняя экзаменационнаясессня для многих первокурсников на-
чалась 12 января экзаменом по истории КПСС. Первый экзамен в 

вузе, естественно, вызвал большие волнения у студентов.. Тем не 
менее материал первокурсники излагают четко и уверенно: сказы-
вается хорошая работа в течение семестра и основательная подго-

товка перед экзаменом. Из б7 студентов, уже отчитавшихся по 
программе первого полугодия, 22 получили отличные оценки и 31-. 
хорошие. Неудовлетворитель гых нет. 

Наиболее высокая успеваемость в 101, 102 н 103-й группах, а из 

студентов отличались Т. Каштанова, А. Л отман, И. Соколова из 

101-й группы, М. Клюева и Н. Попов из 102-й группы, М. Дергач из 

103-й, Л. цнрикова из 118-й, А. К}брин из 137-й труппы. 

Экзамен по истории КПСС продолжается. 

На снимке: преподаватель Ф. М. Рыбальченко экзаменует сту-

дентку •118-й группы Т. Готовец. На экзамене присутствует заве-

дующий кафедрой доцент А. Н. Шмелев. 

Фото Л. Богачевой н Ю. Сунцова 

СЕССИЯ 

з ИМНЯЯ сессия для пяти-

курсника - это прежде 

всего проверка степени профес-
сиональной подготовлекностгг. 
Одним из наиболее сложных в 

ату сессию является для сту-

дента экзамен по нервным бо-
лезиям-и по конкретности, и по 

разиоплановости знаний. Кроме 
многочисленных симптомов нерв-

ных заболеваний, необходимы 
знания современных представле-

ний нейрофизиологигг, генетики, 

истории отечественной и зару-

бежной неврологии. 

13 января на кафедре отчи-

тывались пять групп лечебного 
факультета - 511, 518, 533, 
534 и 539-я. 

Спокойная, доброжелательная 
атмосфера - никакой нервозно-

сти. Слушая беседу экзаменато-
ра со студентами, понимаешь, 

что эту кафедру интересуют не 

формальные,знания, вопросы ча-

ще всего связаны с практикой. 
От пятикурсников здесь требуют 
зрелости, а не школярства, оце-

нивается прежде всего умение 

мыслить по-врачебному. 
Заведующий учебной частью 

доцент В. А. Сорокоумов расска-

зал, что экзамены начали при-

нимать на кафедре с 5 января. 
На 13 января проэкзаменова-
лись 28 групп из 50, т. е. око-

ло 300. студентов. Сдают непло-

хо. Самый низкий средний балл 
3,55-в 549-й группе. Самый 
высокий - 4,9 - в 508-й. По 

была оценена его история болез-
ни, которая пойдет на  конкурс 

по линии УИРС. Активный член 

СНО, Георгий хочет стать невро-
патологом к уже сейчас занима-

ется научной работой, дежурит 
по вечерам с ассистентом в кли-
нике. 

13 января на кафедре были 

Как будете лечить? 
всем группам, сдавшим экзамен 

по -нервным болезням за эти дни, 

средний балл - 4,4. 
На кафедральном совещании 

было решено ставить «автома-
ты» студентам-сховцам, хорошо 

занимавшимся в течение цикла 
и отличившимся в СНО. Обычно 
за год таких студентов бывает 
три-четыре, не больше. Приви-
легий у них почти никаких нет, 

вместе со всеми охи готовятся 
к сессии и узнают. о том, что за-
служили «автоматическую » пя-

терку лишь перед самым нача-
лом экзамена. 13 января отлич-

ную, оценку без сдачи экзамена 

получил студент 539-й группы 
Г. Кордыш, зам. секретаря коми-

тета комсомола по учебно-вос-
питательной работе. Пятеркой 

поставлены 21 пятерка, 27 чет-

верок, 4 тройки. Неудовлетвори-
тельных ответов не было. Но это 

лишь _ в тот день, а вообще 
пнеуды» уже были. -Студент 
530-й группы В. Даплии полу-

чил двойку "на втором занятии 

цикла и... «исчез». Все осталь-

ные занятия он потом отрабаты-
вал. На экзамене, естественно, 

обнаружилась отрывочность зна-

ний, не приведенных в систему. 

Материал, проштудированный на-
спех, не был ни продуман, ни 

увязан со зианияии, полученными 

на других кафедрах. Судя по то-

му, что студент не знал элемен-
тарных вопросов кровоснабже-
ния головного и спинного мозга, 

можно говорить о больших дебе-
лых пятнах» в знаниях и несерь-

езном отношении к учебе вооб-
ще. 

Поставлено иного отличных 
оценок, и это не случайно. 

Экзамен у 539-й группы при-
нимает заведующий кафедрой 
профессор А. А. Скоромец. От-
личные ответы на все три во-
проса дала Л. Мохова, староста 
группы. Со знанием дела диф-
ференцирует она клинику цент-
рального и периферического по-
ражения лицевого нерва. 

Между профессоров я экзаме-
нующимся идет конкретный раз 
говор и часто ответ студента 

останавливает вопрос: «Кагс бу-
дете лечить?» или «Ваши назна-

чения лечебных препаратов?». 
И лишь иногда ответы « школь-

ные». Третий вопрос билета 
«Роль генотипа и среды в раз-
витии наследственной патоло-
гии». На вопрос экзаменатора: 

«А ваша точка зрения?» сту-
дентка отвечает: «Средняя». 

Экзамены на кафедре нервных 
болезней продолжаются. Оцени-
ваются не выученное н понятое, 
а профессиональные возиоано-

сти будущих врачей в чрезвы-
чайно сложном разделе медицин-

ской науки-невропатологии. 

Г. ГАННОТА 

ЛМИ 
интернагионалъный 

На снимке: выступает С1орма 
Кпрннайнен. 

Теперь уже трудно восстано-

вить, кому первому пришла в 

голову идея проведения такого 

необычного научного заседания. 

Скорее всего, она исходила от 

ассистента Галины Павловны 
Петровой, р которой занималось 

много третьекурсников из Фин-
ляндии. По ходу практически 

занятий ей нередко приходилось 
обсуждать с ними проблемы тек 
или иных инфекций примени-
тельно к условиям их родной 
страны. На предложение расска-

зать подробнее о достижениях 
микробиологии в Финляндии го-
рячо откликнулась целая груп-
па финских студентов. 

Ни близость к Новому году, 
ни горячая пора зачетов не по-
мешали многолюдности н ожив-
ленности научного заседания, на 
которое собрались все препода-
ватели кафедры, члены кружка 

СНО и финские студенты. У вхо-

ЗНАКОМНМСЯ С ДОСТНЖЕННЯМfl 
СЕВЕРНЫХ СОСЕДЕ да. в аудиторию наших гостей 

встречали красочные плакаты-

приветствия на финском язы-

ке. 
Заседание открыл заведующий 

кафедрой профессор Л. Б. Бори-
сов, который приветствовал фин-
ских студентов от имени кол-
лектива кафедры. Староста круж-

ка СНО называет имена доклад-
чиков, один за другим они про 

ходят перед нами, н мы мыс-
ленно переносимся в Финлян-
дию. Вместе с Лиисой Стренгелл 
мы с интересом прослеживаем 
славный путь финского микро 

-биолога, лауреата Нобелевской 
премии А. Н. Виртанеи, кото-
рый предложил самый аффек-
тивный метод консервации ся-
лоса. Даже преподавателям было 
интересно узнать, что именно в 

Финляндии был изобретен один 
из самых современных методов 

мпкроскопии - анаптральный 

микроскоп. Из сообщений Ханиу С интересом было встречено 
Накари, Элизабет Стуккей и Эйи краткое реферативное сообщение 
Вехске мы узнали о том, какие члена кружка СНО Наташи Са-
возбудители детских, респггра- фаровой по работе финского им-

торных н кишечных инфекций мунолога Макела, которую она 
циркулируют в Финляндии и как перевела с английского. 
проводится профилактика этих Так за один вечер мы при-

инфекций. Норка Кярккайнен ра- общились к самым последним 
забрался в сложнейших пробле- достижениям финской микробио-
мах изменчивости вируса грип- логии, эпидемиология и ниму-
па н нарисовал картину бирку- нологин. Мы как бы побывали 
ляцик вируса в Европе и Фин- в гостях у северных соседей, 
ляггдии. 0 новой эффективной заглянули в их институты и ла-
противокоревой финской вакци- боратории. А нашими гидами 
не рассказала Райми Куйка. были славные финские ребята и 

Не только студенты, но и пре. девушки - горячие патриоты 
подаватели почерпнули очень своей страны и медицинской на-
много нового и полезного из со- уки. 
общений фиисклх студентов, под- Л. ЗЫНОВА, студентка 111 
готовленных ими тщательно, с курса, сенрет1,и, нпижка СНО 
любовью. Об этом говорили вы- Доцент И. ФРЕИ ДЛ И Н, руно-
ступавшне в прениях. водитель кружка 

Фе.,гве1'ок 

Часто мы слышим фразу: 
«Этот сувенир создан искусны-

ми руками 'народных умель-

цев». Говорят, в каждом кол-

лективе есть такие талантли-

вые люди. 
А у нас, в 1-м ЛМИ?Иу 

нас, оказывается, находятся 

люди с горячими руками, так 
сказать, умельцев. Не находят 

они себе достойного приложе-

ния ни на анатомии, ни на 

биологии и оставляют о себе 
пэмнть на партах наших ауди-

торий. 

НАРОДНЫЕ УМЕЛЬЦЫ 
по материалам 

Не буден голословными, за-

глянем под своды третьей 
аудитории. И вы, дорогой чи-

татель, поднимайтесь за нами 

по скрипучей, узкой лесенке. 

Вот, пожалуйста, третий ряд 

от конца, гетвертое место с 

краю - шедевр! Это же про-

сто Буонаротти... Леонардо да 

Винчи... Нет, это Ренессанс... 
Ах, совсем голова идет кру-

гом... Перед нами изображение 
липового листа, видны малей-
шие прожилки, а форма так 

рейда студеоров «Пульса» 

естественна, что, кажется, он 

трепещет под ветром. Навер-
ное, автор гзе раз возвращал-

ся на лекциях к своей работе. 
Узнать бы его фамилию да 

воздать должное. Но нет ав-

тографов наши умельцы не 
оставляют, скромничают... 

А вот еше шедевр. Пятый 
ряд от конца. Но,. простите, . 

это уже плагиат. Такие куби-
ческие фигуры мы видели у 

Пикассо. Зачем же списывать 

у классиков? 

Двигаемся дальше. Ну вот, 

опять картина. Сюжет не ясен, 

что-то из сюрреализма или 
даже авангардизма - кубы, 
квадраты, стрелы... Хотите 
знать авторские средства? По-
жалуйста, но с одним услови-
ем не подражать. Итак: чер-
ная доска парты, синяя паста 

из гпарикояой ручки, зеленая-

из фломастера, красная, на 
мой взгляд, это лак для ног-

тей. Изредка в ход идет скаль-

пель. Одним словом, не заме-

чали мы раньше,. а ведь наша 

третья аудитория - это му. 
зейl 

А что если все парты с про. 
взведениями негззвестных авто- 

ров, может быть, огсончивших 

уже вашу «академпго худо-

жеств» при 1-м ЛМИ, распи-

лить на куски, одеть их в зо-

лоченые рамы и выставить в 

Эрмитаже? Народу, пожалуй, 
наша выставка соберет не 

меньше, чем золотой Тутанха-
нон из далекого и непонятно-

го нам Египта. 
Б. ЗАТУРАНСКИИ 
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